

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**ENTREGA DE VIVIENDAS PROARES**

**EN SAN CAYETANO, ISTEPEQUE, SAN VICENTE**

**07 DE DICIEMBRE DE 2005.**

QUISIERA EN PRIMERA INSTANCIA AGRADECER A TODOS USTEDES POR ESTE RECIBIMIENTO, EN UN ACTO QUE ES DE TRASCENDENTAL IMPORTANCIA, PARA LA VIDA DE SAN CAYETANO, ISTEPEQUE.

EL INICIO DEL DISCURSO DEBE SER DE DARLE GRACIAS A DIOS, A LA UNION EUROPEA QUE USTED REPRESENTA EMBAJADORA, POR ESTA IDENTIFICACION, CON UN CAUSA TAN IMPORTANTE COMO ES LA CAUSA DE LAS VIVIENDAS PARA LA GENTE AFECTADA DE LOS TERREMOTOS, EL APOYO DEL GOBIERNO CENTRAL Y DE LA ALCALDIA MUNICIPAL, HA SIDO FUNDAMENTAL.

UNA DE LAS ÁREAS DE MAYOR ATENCIÓN POR PARTE DE NUESTRO GOBIERNO, ES LA DE LA VIVIENDA POPULAR.

LA VIVIENDA COMO BIEN DECIA LA BENEFICIADA, ES SINÓNIMO DE ESTABILIDAD Y PERMITE A LAS FAMILIAS CONQUISTAR EL SENTIDO DE ARRAIGO, DE PERTENENCIA, DE IDENTIDAD, TAN NECESARIOS PARA DESARROLLARSE EN CUALQUIER CAMPO DE LA VIDA Y TRIUNFAR COMO PERSONAS.

ESE SENTIDO HUMANO QUE RIGE CADA UNA DE NUESTRAS ACCIONES, NOS HA LLEVADO A DISEÑAR PROGRAMAS A TRAVÉS DE LOS CUALES ACERCAMOS LA POSIBILIDADES PARA QUE LA GENTE POSEEN SU PROPIA CASA, A SECTORES VULNERABLES QUE ANTES TENÍAN POCAS O NULAS OPORTUNIDADES PARA HACERSE DE UNA VIVIENDA DIGNA.

NUESTRO GOBIERNO HA DEBIDO ASUMIR CON RESPONSABILIDAD EL QUE MUCHAS PERSONAS, PERDIERAN SUS VIVIENDAS A CAUSA DE LA PASADA TORMENTA STAN. PARA ELLO, RECIENTEMENTE LANZAMOS CON ÉXITO EL



PROGRAMA “VIVIENDA SOLIDARIA”, DEL CUAL PRECISAMENTE ESTE VIERNES, CUMPLIREMOS CON LA SEGUNDA ENTREGA DE CERTIFICADOS DE SUBSIDIO, A LA GENTE QUE MAS LO NECESITA.

HOY NOS ENCONTRAMOS AQUÍ PARA INAUGURAR OTROS DOS PROYECTOS DE VIVIENDA Y COLOCAR LA PRIMERA PIEDRA DE LA INFRAESTRUCTURA SOCIO COMUNAL PRODUCTIVA EN EL NUEVO ASENTAMIENTO ORGANIZADO EL BÁLSAMO, EN SAN CAYETANO ISTEPEQUE, OBRAS QUE EJECUTAMOS A TRAVÉS DEL FISDL, QUE ES EL FONDO DE INVERSIÓN SOCIAL Y DESARROLLO LOCAL, EN EL MARCO DEL PROGRAMA DE APOYO A LA RECONSTRUCCIÓN DE EL SALVADOR, PROARES, FINANCIADO POR NUESTROS AMIGOS DE LA UNIÓN EUROPEA, QUE TANTO BIEN LE HAN HECHO AL PAIS DESDE HACE MUCHOS AÑOS.

ESTOS DOS PROYECTOS DE VIVIENDAS, HAN REQUERIDO UNA INVERSIÓN SUPERIOR AL MILLÓN 300 MIL DÓLARES, APORTADOS POR LA UNIÓN EUROPEA, EL GOBIERNO CENTRAL A TRAVÉS DEL FISDL, LA ALCALDÍA DE SAN CAYETANO, ISTEPEQUE, LA COMUNIDAD Y LAS ORGANIZACIONES BÁLSAMO Y REDES.

SE TRATA DE 255 CASAS, PARA BENEFICIO DE IGUAL NÚMERO DE FAMILIAS QUE RESULTARON AFECTADAS POR LOS TERREMOTOS DE 2001 Y AUNQUE MUCHAS DE ELLAS, YA HABITAN SUS HOGARES, SABEMOS QUE DE IGUAL MANERA RESULTA EMOCIONANTE ESTE ACTO EN EL QUE SE LES HACE ENTREGA OFICIAL DE LAS LLAVES.

LA CONSTRUCCIÓN DE ESTAS VIVIENDAS QUE HOY ENTREGAMOS, FORMA PARTE DEL APOYO A LA RECONSTRUCCIÓN DE EL SALVADOR, QUE TIENE POR OBJETIVO CONTRIBUIR AL PROCESO DE RECONSTRUCCIÓN Y MEJORAMIENTO DE LA CALIDAD DE VIDA DE LA POBLACIÓN AFECTADA POR LOS TERREMOTOS, A TRAVÉS DEL DESARROLLO DE PROYECTOS INTEGRALES DE VIVIENDA POPULAR PERMANENTE.

EL PROGRAMA REQUIERE UNA INVERSIÓN TOTAL DE 32 MILLONES DE EUROS, DE LOS CUALES 25, SERÁN APORTADOS POR LA UNIÓN EUROPEA Y SIETE MILLONES POR EL GOBIERNO CENTRAL.



EN TOTAL, CONSTRUIREMOS 5 MIL 454 VIVIENDAS, DE LAS CUALES DOS MIL 190 YA ESTÁN TERMINADAS, ENTRE LAS QUE ESTÁN LAS QUE INAUGURAMOS EL DÍA DE HOY, QUE INCLUYEN AQUELLAS QUE FUERON DAÑADAS Y QUE SE CONSTRUYEN EN TERRENOS PROPIOS DE LAS FAMILIAS Y LOS NUEVOS ASENTAMIENTOS ORGANIZADOS COMO EL DE SAN CAYETANO.

LOS BENEFICIARIOS SE UBICAN EN LAS ZONAS GEOGRÁFICAMENTE MÁS DEVASTADAS POR LOS SISMOS DE 2001, AUNQUE YA SE CONSIDERÓ AMPLIAR EL ÁREA DE INFLUENCIA DE ESTE PROGRAMA.

OTRO DATO IMPORTANTE SOBRE ESTE PROGRAMA DE APOYO A LA RECONSTRUCCIÓN, ES QUE SE TRATA DEL PRIMERO EN AMÉRICA LATINA EN SER DESCENTRALIZADO, ES DECIR, QUE ES LA PRIMERA VEZ QUE LA UNIÓN EUROPEA TRANSFIERE FONDOS A UNA INSTITUCIÓN GUBERNAMENTAL, PARA QUE ÉSTA SEA GESTORA DEL PROGRAMA,. EN ESTE CASO EL FISDL ES EL ENCARGADO DE EJECUTARLO, CON APOYO DE OTRAS INSTITUCIONES.

EL OTRO PROYECTO QUE NOS TIENE AQUÍ, ES EL DEL INICIO DE LA INFRAESTRUCTURA SOCIO COMUNAL PRODUCTIVA, EN EL NUEVO ASENTAMIENTO ORGANIZADO DE EL BÁLSAMO, QUE CONTARÁ CON GUARDERÍA, TALLER VOCACIONAL, DESPENSA COMUNAL, ÁREA DE JUEGO, DEPORTES Y ZONA VERDE.

ESTE PROYECTO TENDRÁ UN COSTO CERCANO A LOS CIENTO MIL DÓLARES Y ESPERAMOS VERLO FINALIZADO PARA FEBRERO PRÓXIMO.

ME DA MUCHÍSIMO GUSTO SER PARTE DE ESTE EVENTO QUE LLENA DE TANTA ALEGRÍA A LAS FAMILIAS QUE SE CONVIERTEN EN PROPIETARIAS A PARTIR DE HOY.

EN ESTE MOMENTO EL FISDL YA ESTÁ EJECUTANDO OTROS PROYECTOS DE CONSTRUCCIÓN DE VIVIENDA EN ROSARIO DE LA PAZ, SAN PEDRO PERULAPÁN, SANTA CRUZ ANALQUITO Y TALNIQUE, ENTRE OTROS POBLACIONES SALVADOREÑAS.



DEBEN TENER LA SEGURIDAD QUE NUESTROS ESFUERZOS NO VAN A TERMINAR AQUÍ. ESTAMOS DISPUESTOS A REALIZAR TODAS LAS GESTIONES NECESARIAS PARA DOTAR DE VIVIENDA DIGNA A CADA SALVADOREÑO QUE LO NECESITA.

QUISIERA ESPECIALMENTE AGRADECER A LA SEÑORA EMBAJADORA, AL REFERIRSE A UN PROGRAMA DEL GOBIERNO, QUE SIN DUDA, HA COMENZADO A GENERAR EL RESULTADO QUE ESPERABA EL GOBIERNO CENTRAL, COMO ES “RED SOLIDARIA”,. LA UNION EUROPEA HA CREIDO EN ESTE PROGRAMA, HA HECHO UN APORTE SIGNIFICATIVO Y EL PROXIMO AÑO, “RED SOLIDARIA”, EN VEZ DE TENER UN MILLON DE DOLARES COMO ES ESTE AÑO VA A TENER 12 MILLONES DE DOLARES SI EL PRESUPUESTO DE LA NACION, ES APROBADO POR LOS DIPUTADOS. OJALA QUE LO APRUEBEN RAPIDO.

“RED SOLIDARIA”, ES UN PROGRAMA FOCALIZADO TOTALMENTE PARA LLEGAR A LA FAMILIA EN EXTREMA POBREZA SEVERO. A ESA GENTE QUE TANTO LO NECESITA, A ESA GENTE LE ESTAMOS DEDICANDO EL ESFUERZO PARA REDUCIR LO QUE FALTA DE MI QUINQUENIO PRESIDENCIAL, EL 50 POR CIENTO DE LA EXTREMA POBREZA SEVERA.

YO QUISIERA FELICITAR A LA UNION EUROPEA, A NUESTROS AMIGOS EMBAJADORES QUE ESTAN AQUÍ, A LA EMBAJADORA, DECIRLES QUE EL GOBIERNO Y EL PUEBLO DE EL SALVADOR ESTAMOS MUY AGRADECIDOS POR ESTE APOYO, SOBRE TODO, LA IDENTIFICACION DE PRINCIPIOS QUE TENEMOS CON LA UNION EUROPEA, DE APOYAR A QUIEN MAS LO NECESITA.

EN ESO HEMOS COINCIDIDO Y POR ESO LA AYUDA, PARA RED SOLIDARIA, LA AYUDA PARA LA RECONSTRUCCION DE VIVIENDA A LA GENTE MAS AFECTADA Y DE MENORES RECURSOS ECONOMICOS, ES UNA COINCIDENCIA DE PENSAMIENTO QUE HOY NOS HA PERMITIDO, CONTAR CON LOS RECURSOS DE LA UNION EUROPEA, PARA QUIEN PIDO NO SOLAMENTE UN AGRADECIMIENTO, SINO UN FUERTE APLAUSO.

MUCHISIMAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA!



# TRANSCRIPCION

